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令和５年度 第２回嘉麻市差別のない人権が尊重されるまちづくり審議会 会議録 

 

●審議会の名称   令和５年度 第２回嘉麻市差別のない人権が尊重されるまちづ 

くり審議会 

●開催日時     令和５年９月２６日（火）１５時００分から１７時００分 

●開催場所     稲築地区公民館 講堂 

●公開又は非公開  公開 

●出席者   

（１）出席委員 ８名 

森山 沾一 委員・小川 史佳 委員・頼金 豊子 委員・古川 勤 委員・ 

古賀 恒也 委員・野口 綾子 委員・有江 真由美 委員・田中 浩二 委員 

（２）欠席委員 ３名 

大里 茂晴 委員・大滝 知幸 委員・石本 弥子 委員 

（３）事 務 局 

人権・同和対策課長 大塚 千穂子、課長補佐 松岡 守之、係長 松岡 幸宏 

●傍聴人数  ０人 

●会議次第 

１．嘉麻市長あいさつ 

２．諮問について 

３．議 事 

 （１）第３次嘉麻市人権教育・啓発実施計画の策定について・・・資料１ 

（２）その他 

４．審議会研修 

「差別・人権・解放についての提案 ～部落解放・人間解放を考え続けて～」 

福岡県立大学名誉教授・（公社）県人権研究所前理事長 森山沾一さん 

 

※赤間市長からのあいさつに続き、諮問書を森山会長へ提出した後、議事に移る。 

●審議会の内容 

①会議録確認者の指名について・・・古賀 恒也 委員に決定。 

②議事（１）第３次嘉麻市人権教育・啓発実施計画の策定について・・・資料１ 

事務局より資料に沿って以下の説明を行う。 

・２０２１年３月に策定した「嘉麻市人権教育・啓発基本方針（改定版）」「第２次嘉麻

市人権教育・啓発実施計画」の概要。 

・２０２４年度からの「第３次嘉麻市人権教育・啓発実施計画」を策定するにあたって

の方向性。 

・２０２１年に実施した「人権・部落問題に関する市民意識調査」を分析し、実施計画

に反映する事項。 
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・本年度のスケジュール。 

策定までの流れについて、嘉麻市人権教育・啓発施策策定委員会の中で、実施計画

（案）を策定し審議会に諮り１２月中にまとめる。パブリックコメントを実施（来年

１月）し、調整のうえ審議会から答申を出す。（最終的に施策策定委員会で決定） 

 

【議事（１）について質疑】 

・会長…市民意識調査について、例えば（資料１ Ｐ２）⑤の人権部落問題について「研

修会、講演会等に参加したことがない」「あっていることを知らない」という回答が

７５％あったというこの人権部落問題というのは、人権・部落問題の研修会というこ

となのか。また、その上の④人権問題についての誤った知識で理解していることや知

らないといった回答が見られるというこの人権問題は、（市民意識調査で）質問をし

た質問項目の中の様々な人権問題ということと考えてよいのか。 

 

・事務局…⑤の人権・部落問題の研修会について、人権・同和対策課では、「同和問題啓

発強調月間」や「人権週間」にあわせ、全市民を対象とし「人権のつどい」を毎年開

催していること。その他に生涯学習課では、各コミュニティにおいて人権研修会を企

画しているところ。そういった取組を行っている中においても、市民の回答からはそ

れらに参加またはあっていることを知らない状況にあることを説明する。 

 

④について、部落問題の起源の設問で、過去に受けた教育などの考えのままという

状況の方が、６割を超えていたことが見受けられたこと。 

その他、「接したことがないのでわからない」「知らない」という回答の部分は、Ｌ

ＧＢＴの関係で、名称は知っているけど、接したことがないなどの回答であったこと。

本来ならば、１３人に１人いると言われている状況の中で、何かしら接していること

もあるかと考えられるが、カミングアウトがしにくい状況にあるものということがう

かがえること。 

いろんな物事に対する間違った認識や、知らないうちに人を傷つけてしまうこと、

正しい情報を発信し続けることが必要であるとして分析をした旨を説明する。 

 

※議事（１）について、この審議会としての了解を得た。 

 

③議事（２）その他について 

事務局よりその他として、１２月の人権週間にあわせ、嘉麻市「人権のつどい」講演会

を１２月３日（日）なつき文化ホールで開催することを予定しているため案内を行う。 

 

※「人権のつどい」に関する内容について、企画などの決定方法について意見あり。 

・審議会に諮らなくてよいのか。 

・審議会からも委員を出さなくてよいのか。 

 

（事務局）→「人権のつどい」の開催にあたっては、嘉麻市人権のつどい実行委員会規程

を定め実行委員会を組織し、運動体からも委員として入ってもらい、開催内容につい
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て協議・決定を行っている。審議会からの委員選出については、今後必要かどうかも

含め検討していきたい。 

 

 

④審議会研修…出席者全員で研修を行う。 

「差別・人権・解放についての提案 ～部落解放・人間解放を考え続けて～」 

講師：福岡県立大学名誉教授、審議会会長 森山沾一さん 

 

以上 

●配布資料 

１．会議次第 

２．第３次嘉麻市人権教育・啓発実施計画の策定について・・・資料１ 

 

 上記に相違ないことを確認する。 

   令和５年１０月４日 

会議録確認者     古賀 恒也 委員   


